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Zusammenfassung

        
Zur Klärung des Zusammenhanges zwischen der elektrokardiographischen Diagnose und Lokalisation des chronischen Infarktes und dem angiographischen Befund wurden die Laevokardiogramme von 97 Patienten mit koronarer Herzerkrankung entsprechend der Methode nach Mathes quantitativ ausgewertet. Nach elektrokardiographischen Infarktkriterien wurden sechs Untergruppen gebildet: anteroseptal, anterior, anterolateral, inferior, inferolateral und posterolateral. 87 % der Patienten mit Infarktelektrokardiogramm wiesen Asynergien auf, 80 % ohne Infarktelektrokardiogramm hatten eine normale Ventrikelfunktion. 75 % der elektrokardiographisch diagnostizierten Vorderwandinfarkte zeigten Asynergien, dagegen 92 % der Infarkte im Hinterwandbereich. Die Sensitivität des Elektrokardiogramms beim chronischen Infarkt betrug 83 %, die Spezifität 84 %. Deutliche Unterschiede in der Anzahl der befallenen Segmente fanden sich zwischen inferiorem und inferolateralem Infarkt, während sich im Vorderwandbereich keine eindeutige Differenzierung der elektrokardiographischen Befunde anhand des segmentalen Befalls im Laevokardiogramm aufweisen ließ. Die Ausdehnung der elektrokardiographisch diagnostizierten Vorderwandinfarkte korrelierte nicht mit dem laevokardiographischen Befund. Das Elektrokardiogramm eignet sich auch im chronischen Infarktstadium zur Erkennung segmentaler Kontraktionsstörungen, deren Lokalisation und Ausdehnung jedoch nur mit Einschränkungen wiedergegeben werden.


      
        
Abstract

        
For evaluation of a connection between the electrocardiographic diagnosis and localisation of chronic infarction and the angiographic results left ventriculography data of 97 patients with coronary heart disease were assessed quantitatively according to the method of Mathes. According to electrocardiographic criteria of infarction six subgroups were distinguished: anteroseptal, anterior, anterolateral, inferior, inferiolateral, and posterolateral. Asynergies were demonstrable in 87 % of patients with infarct electrocardiograms, normal ventricular function was seen in 80 % of patients without infarct ECG. Asynergies were seen in 75 % of electrocardiographically diagnosed anterior wall infarcts and in 92 % of posterior wall infarcts. The sensitivity of the ECG in chronic infarction was 83 %, the specificity 84 %. Pronounced differences in the number of involved segments were found between inferior and inferiolateral infarction. In contrast, no clear-cut differentiation of electrocardiographic findings judged by segmental involvement in the left ventriculography was seen for the anterior wall. The extent of the anterior wall infarction diagnosed by electrocardiography did not correlate with results of left ventriculography. The ECG is a suitable means for detection of segmental disturbances of contraction also in the chronic infarction stage. However, localisation and extent of the lesion can only be assessed within limits.
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